

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE DICIEMBRE DE 1795.

Constantinopla 10 de Octubre.

El 27 del mes anterior volvió aquí la esquadra Otomana trayendo por fruto de su crucero una corbeta Maltesa con 30 hombres de tripulación, que se estaba carenando en una de las islas del Archipiélago.

El Ministro Tunecino ha tenido una audiencia pública del Gran Visir, que lo recibió con mucha distinción: en esta ocasión entregó los acostumbrados regalos para el Gran Señor, y por su parte tuvo el presente de la pelliza de martas cebellinas.— El Capitan Baxá gratificó á la Oficialidad y tripulación de la corbeta Española que conduxo aquí al mencionado Ministro, y que parece volverá á llevarlo á su patria.

Seid-Aly, Argelino, y Vice-Almirante del Imperio, que en la última guerra con Rusia sirvió como buen Oficial, ha sido depuesto de su empleo, y tiene su casa por cárcel. En su lugar está nombrado Liman-Beissí, que goza nombre de severo y maligno, y es hermano del que suscitó la última guerra contra la República de los Estados-Generales; luego usurpó el Gobierno de Trípoli, y segun se dice va ahora á tentar igual fortuna á Túnez.

Stockolmo 1º de Noviembre.

Un oficio comunicado por orden del Rey á todos los Embaxadores y Ministros extranjeros residentes aquí les avisa que entrando S. M. en los 18 años de edad el 2 de este mes, y hallándose por consiguiente en la señalada para su matrimonio por el testamento de su augusto padre: su tío y tutor el Duque de Sudermania, que ha cuidado con infatigable zelo de quanto puede convenir al bien de su pais y al de su sobrino, dispuso lo que se requeria para cumplir la última voluntad del difunto Soberano, habiendo ajustado el matrimonio del Rey con la Princesa Luisa Carlota de Mecklemburgo-Schwerin, hija mayor del Duque Fede-

rico Francisco; y que así se publicará mañana solemnemente en Palacio, recibiendo S. M. los cumplidos de enhorabuena de todos los Oficiales y Xefes de los Departamentos y cuerpos. Habrá con este motivo algunos dias de fiestas públicas.

El ciudadano Rivals, Ministro de la República Francesa, tuvo el 27 de Octubre su audiencia de despedida, y el ciudadano Lehoc, que le sucede con título de Embaxador extraordinario, fué presentado el dia siguiente á la Corte con las ceremonias acostumbradas para los Ministros extrangeros que tienen este carácter. —El Ministro Holandes Vander Borch, que ha sido depuesto por los Estados-Generales, consiguió licencia para despedirse por escrito á causa de estar convaleciente de una grave enfermedad que padeció; y su sucesor Mr. Van Deden tuvo su primera audiencia el 29 de Octubre.

Se ha restituido á Carlskrona la esquadra Sueca que cruzó en el mar del Norte con la de Dinamarca, y se desarmará inmediatamente; el Regimiento de Jongkoping, que se hallaba repartido en aquellos buques, está ya en los cuarteles que le han señalado.

Se ha divulgado aquí el rumor de que ha sido arrestado en el mismo puerto de Carlskrona el Vice-Almirante Wachtmeister, que mandó dicha esquadra; pero no se dice la causa de esta novedad.

Weilmunster 2 de Noviembre.

Siguiendo la insercion de las relaciones publicadas de oficio por los Generales Austriacos, corresponde ahora la siguiente por orden de fechas: „El General Conde de Haddick se adelantó el 21 de Octubre hasta mas abaxo del Sieg, picando la retirada de una columna enemiga compuesta de 4 divisiones, y mandada por el mismo Jourdan. Estableció Mr. Haddick puestos avanzados en las orillas del Anger, y destacó un esquadron de Latour hasta Spiez. Cerca de Neuwied permanecieron sumamente quietos los Francéses en el reducto que tienen en la cabeza del puente, y se advirtió que trabajaban en formar nuevos atrincheramientos. Por nuestra parte se continuáron las obras contra las de los enemigos, y el cuerpo de reserva sentó su campamento delante de Montaubaur para sostener si fuese preciso al General Boros apostado cerca de Bendorff. —El 22 llegó Mr. Nordmann, Teniente Coronel de la Legion de Borbon, á Mulheim con parte de la vanguardia de Haddick, y halló ya roto el puente de los enemigos inmediato á Colonia. Noticioso el General Haddick de que Jourdan

se dirigia hácia Dusseldorff con la mayor parte de su columna, reforzó con tropas al Teniente Coronel Nordmann, y mandó perseguir al enemigo. El General Kray, que el dia ántes se habia juntado con Haddick en Uckerath, ocupó á Mulheim con 4 esquadrones de caballería y un batallon de arcabuceros, y destacó al General Kienmayer con tropas ligeras para escaramucear por el lado de Sohlingen y el Erberfeld. El Baron de Boros, Teniente Coronel de los Húsares del mismo nombre, recibió orden de marchar con su division á las cercanías de Bensberg á fin de sostener á aquellos habitantes armados. Tuvo Kray noticia segura de que la columna de Jourdan que marchaba hácia Dusseldorff se componia de 35 á 40⁰⁰⁰ hombres, y segun otros informes que se han adquirido consta todo su ejército de 7 divisiones.— El 23 se adelantó de Mulheim á Dusseldorff Mr. Elnitz, Coronel del Regimiento de Karaiczay; y el Teniente Coronel Barco, que estaba apostado mas abaxo de Erberfeld, siguió con su division el mismo camino para acelerar la retirada de los enemigos. Mr. Kray marchó con sus tropas hasta mas allá de Siegburgo á fin de sostener á los destacamentos que habia despachado contra los enemigos.”

Coblentza 5 de Noviembre.

Los movimientos que hicieron las tropas Imperiales desde el 29 de Octubre anunciaban alguna empresa importante. En efecto al amanecer del dia 2 se oyó un terrible cañoneo; todas las baterías Austriacas colocadas en los montes desde Ehrenbreitsstein hasta Bendorff hacian un fuego vivísimo arrojando una lluvia de balas, bombas y metralla contra la isla del Rhin inmediata á Vallendar, de que aun estaban en posesion los Franceses. El fuego de las baterías Austriacas se dirigian á 3 puntos: unas tiraban contra la isla, otras contra las baterías Francesas, y las restantes contra las embarcaciones ancladas en la orilla izquierda, y sobre las que pasasen por el rio. Duró el fuego una hora con la misma violencia, y entónces llegaron á la isla 3 barcos con tropas Imperiales, lo qual dió motivo á que se empeñase una accion reñidísima sostenida con igual tenacidad por ámbas partes; al fin los Franceses que ocupaban la isla conocieron que era vano esperar socorros desde esta orilla, habiendo el fuego de los Austriacos cortado toda comunicacion, y por consiguiente que era inútil mayor defensa: y así se entregaron prisioneros en número de 500 á 600 hombres. Las embarcaciones de que se sirviéron los Imperia-

riales para esta expedicion se habian traído de Ehrenbreitstein durante aquella noche. De resultas del cañoneo quedó enteramente destruida la aldea de la mencionada isla, y padecieron bastante algunos parages de la orilla izquierda. Llámase dicha isla Niederwerth; la habian tomado los Franceses el verano último con bastante trabajo, y luego formáron en ella buenos atrincheramientos. El ataque hecho ahora contra ellos empezó por un destacamento de cazadores y otras tropas Electorales de Tréveris; pero viendo que eran pocas fuerzas para lograr su intento, se reforzáron con otros cuerpos Austriacos. La accion duró 3 horas: segun los últimos avisos el número de prisioneros Franceses fué mayor de lo que se decia al principio, pues se regula habia en la isla 1500 hombres casi todos granaderos. Todos los cañones que guarnecian sus obras cayéron en manos de los vencedores.

Las noticias recientes añaden que ha habido otra accion entre el General Wurmser y la guarnicion de Manheim, y que los Franceses fuéron rechazados y perdiéron todos sus atrincheramientos hasta 300 toesas de la plaza, que despues atravesó el Rhin el ejército del mismo General por 3 parages, y que recobró el fuerte del Rhin, Bringen, Worms &c.

Maguncia 6 de Noviembre.

El dia 3 llegó á esta ciudad el General Baron de Beaulieu, é inmediatamente se celebró un Consejo de guerra en la posada del Mariscal Conde de Clairfait, en el qual se ha resuelto (segun parece) recobrar á Manheim.

Las tropas Imperiales prosiguen marchando contra los enemigos: el General Conde de Wartensleben ha tomado el camino de Alzey con una crecida columna, y el Mariscal Clairfait se dirige hácia Worms y Osthofen con el principal cuerpo de ejército. Dícese que cerca de Rheinturksheim se echará un puente para que pase el Rhin un cuerpo de 1500 hombres, la mayor parte caballería, sacado del ejército del General Wurmser, y que se juntará con el del Fel-Mariscal Clairfait.

Desde que los Franceses abandonáron en la noche del 31 de Octubre la cabeza del puente de Neuwied, les va á los alcances el General Boros con la vanguardia de su ejército y la brigada Walona para molestarlos en su retirada.

El 1.º de este mes se celebró aquí una solemne y devota fiesta para dar gracias al Dios de los ejércitos por la victoria que acaban de conseguir las armas Imperiales.

La tarde anterior se hicieron con todo el aparato militar las exéquias de los Generales Schmerzing y Wolkenstein, que perdieron la vida en dicha acción. Asistió á los funerales el Feld-Mariscal Conde de Clairfait con todos los Generales y Oficialidad.

En Alzey y Creuznach se han cogido muchos almacenes á los enemigos.

Francfort 3 de Noviembre.

Apénas hablan las Gazetas de Alemania de otro suceso que de la acción del 29 de Octubre delante de Maguncia; pero hasta ahora no incluyen la relación de los Generales Austriacos, y todo se reduce á cartas y noticias particulares que únicamente añaden algunas circunstancias al hecho principal. Se reunirán aquí las de mas importancia. — Todos los avisos contestan en que al principio estaban enteramente descuidados los Franceses, pues habiendo los Generales Alemanes hecho sus disposiciones con tanto sigilo como actividad, y con la fortuna de que en el corto tiempo que medió entre el proyecto y la ejecución no se pasase ningun desertor á informar á los enemigos de lo que se intentaba, no tenían estos ni aun sospechas del ataque. Los que estaban atrincherados en las alturas de Hochtsheim fueron los mas desprevenidos, pues diéron tiempo á que los Alemanes rodeasen las dos primeras líneas y los cogiesen por la espalda; entónces los Franceses se retiraron á su tercera línea, é hicieron el fuego mas terrible así de fusilería como de metralla y granada: fué tan obstinada y valerosa su defensa que costó la vida á muchos Oficiales y soldados Austriacos. El Regimiento de Pellegrini asaltó tres veces un reducto, y otras tantas fué rechazado; dióse orden al cuerpo de Manfredini para que le auxiliase, y reunidos con sable en mano y bayoneta calada, resueltos á vencer ó morir, diéron el quarto asalto, y al fin quedó por ellos la victoria ganando el reducto á viva fuerza; obligados á retirarse de él los Franceses abandonaron tambien su tercera línea, buscando seguridad en el bosque de Mombach, del qual habian cortado una gran parte de los árboles para hacer talas; mediante aquella defensa resistieron nuevamente con una firmeza tan obstinada como ántes, hasta que se hallaron igualmente obligados á la alternativa de entregarse ó de huir como pudiesen. — Los sugetos que han visitado y reconocido aquellas obras de los Franceses aseguran que estaban trazadas con gran conocimiento y muy bien executadas; pero era demasiado

larga su extension , pues empezaban en la aldea de Weissenau, que casi domina la altura de Hochtsheim, pasaban por Bretzenheim y Marienborn detras de Gonzenheim, y remataban en Mombach: de forma que para su defensa necesitaban un ejército de 1500 hombres, y se asegura no pasaban de 600.

Entre otras circunstancias que se refieren sobre las resultas de dicha accion, se cita con particularidad que en el quartel general de Nieder-Ingelheim cogieron los Imperiales la Cancillería de guerra de los Franceses, con el coche de gala y todos los papeles de Merlin de Thionville, quien el mismo dia de la batalla se trasladó á Creutznach.

Como los Imperiales violaron la línea de neutralidad Prusiana para atacar á los Franceses, dicen ahora algunos que Mr. Barteley, Ministro de Francia en Basilea, habia comunicado al Baron de Hardenberg que lo es de S. M. Prusiana, que la Junta de Salud pública habia dado orden de declarar que no respetarian mas los Franceses la línea de neutralidad, en atencion á que su ejército carecia absolutamente de víveres en el corto espacio en que se hallaba encerrado entre dicha línea y el Rhin: y añaden que quando los Imperiales pasaron el Mein se disponian ya los Franceses á imponer contribuciones y hacer embargos en todos los paises del Imperio á donde llegasen.

Lóndres 13 de Noviembre.

Aunque se habia exâgerado mucho el valor de las embarcaciones Inglesas apresadas por los Franceses cerca de Cádiz, se puede asegurar con la autoridad de los comerciantes interesados en el comercio del Mediterráneo que la pérdida no pasa de 4000 libras sterlinas.

El Comisario Frances Monneron salió de aquí sin concluir cosa alguna relativamente al objeto de su comision; pero volvió á Inglaterra habiendo desembarcado en Douvres el 26 de Octubre. Dicen que trae nuevas instrucciones mas admisibles.

El 21 del mismo mes se despidió de S. M. el Marques del Campo, Embaxador extraordinario y plénipotenciario del Rey de España; y el Caballero D. Simon de las Casas entregó el mismo dia sus credenciales como sucesor en dicha Embaxada.

Sábese que han zarpado recientemente del Texêl 4 fragatas y otras 2 embarcaciones Holandesas de guerra con el intento de apresar un convoy que se espera aquí del Báltico.

En la Cámara de los Pares propuso el Lord Spencer el dia 4

se diesen gracias al Lord Bridport y á la Oficialidad y marina de su mando por la victoria que consiguiéron el 23 de Junio contra los Franceses. El Lord Romney añadió que igual señal de aprobacion merecia el Almirante Cornwallis por su buena conducta en general, y en particular por la ventaja que el 15 de Junio consiguió con fuerzas muy cortas sobre las superiores de los enemigos. La Cámara adoptó ámbas proposiciones.

En la de los Comunes la hizo Mr. Dundas el dia 2 á favor de Mr. Bridport y de sus Oficiales y tripulaciones; y habiéndose aprobado á unanimidad de votos, se presentáron el dia siguiente á manifestar su agradecimiento el mismo Lord, Mr. Allan Gardnen y el Lord Hugo Seimeur.

El mismo dia 3 se trató con extension en la Cámara de los Comunes sobre la actual carestía de los granos y el modo de remediarla; y despues de hablar varios vocales sobre este asunto importante, se acordó formar quatro biles: 1.º para hacer algunas mudanzas en las leyes que arreglan el precio del pan. 2.º Para prohibir se haga almidon con trigo. 3.º Para la libre circulacion de los granos en lo interior del Reyno. 4.º Para impedir la destilacion de granos ó de patatas. Para el desempeño de todos estos asuntos se nombró una comision de 12 vocales; y el dia 4 se leyó por primera vez un bill sobre la introduccion de granos. — En seguida propuso el Lord Arden se señalasen á S. M. 1100 marineros, inclusos 180 soldados de marina, para el servicio del año de 1796, y que se concediesen para manutencion de cada uno, durante 13 meses, 4 libras sterlinas mensuales quando mas; se aprobáron todas estas proposiciones.

Despues hizo presente el Alderman Curtis que á causa de la pérdida del convoy del Mediterráneo no habia llegado la cantidad de seda que necesitaba el Reyno, y que esperaba en consecuencia se permitiria la introduccion de la que viniese de los paises que están en paz con S. M. Contestó Mr. Pitt diciendo que no habia en ello inconveniente.

El dia 5 hubo en el Ayuntamiento de Lóndres un gran Consejo para exâminar una proposicion dirigida á pedir al Rey no considerase al Gobierno Frances como incapaz de tener y conservar relaciones de paz y amistad, y que hecho cargo de ello tuviese á bien poner fin á una guerra que causa tantas ruinas y desastres. Hecha esta proposicion por un vocal, fué desechada por muchos votos; pero Mr. Birch pidió se diesen gracias al Rey por la

la intencion que habia mostrado en el Parlamento de entrar en negociaciones de paz general baxo condiciones justas y convenientes luego que las cosas en Francia sean compatibles con la tranquilidad de las demas naciones &c. Se aprobó así.

El 30 de Octubre recibió el Ministerio cartas del Conmodoro Warren escritas el 27 á la altura de la isla Dieu; nada de importancia contienen, excepto que se hacian disposiciones para el regreso de la esquadra que hace algunas semanas salió baxo las órdenes del General Doyle con destino á las costas de Francia; para entónces volverá tambien el Almirante Harvey de su apostadero en la altura de Quiberon. Todos nuestros buques han padecido mucho por los temporales.

De Portsmouth escriben que el dia 10 pasáron á la rada de Santa Elena muchos transportes, y que así la esquadra destinada para las Indias Occidentales baxo el mando del Almirante Christian, como la del Mediterráneo al del Almirante Jervis, se harán inmediatamente á la vela.

Con fecha del 17 de Agosto escriben de la isla de la Granada que los asuntos de aquella colonia quedaban en un estado doloroso; las tropas estaban abatidas esperando con ansia que les llegase algun refuerzo, y los enemigos se habian juntado en gran número formando 3 diversos campamentos, bien que padecian escasez, y reynaban disensiones entre ellos. La fiebre amarilla causaba muchos estragos en toda la isla, particularmente en la ciudad de S. Jorge; gran número de personas habian sido víctimas de la epidemia, y de las fatigas y sucesos de la guerra: otras muchas se habian retirado y se retiraban de aquella posesion, buscando pretextos para ello: de suerte que de 2300 hombres apenas quedaban mas de 300 para defender á los habitantes contra 2000 Salvages.

De Jamayca avisan que se han rebelado los Negros de Trelawney; el 9 de Agosto mandó acometerlos el Lord Balcarras: el 11 por la noche pegáron los Negros fuego á su ciudad, y el 12 por la mañana atacáron los puestos avanzados; pero fuéron rechazados perdiendo mas de 50 hombres, que es cerca de la tercera parte de los que están en estado de tomar las armas; por la tarde despachó el Lord Balcarras al Teniente Coronel Sandford para que marchase hácia la ciudad nueva de los Negros, y tomando repentinamente á la derecha se apoderase de sus almacenes; pero aquel Oficial cediendo al ardor de las tropas se adelan-

lantó hasta la ciudad vieja, y cayó en una emboscada. Sin embargo de esto esperaba el Lord Balcarras destruir fácilmente aquel puñado de bandidos.

En la noche del 5 al 6 del corriente hubo aquí una extraordinaria tempestad, y algunas personas están persuadidas á que sintieron veyvenes de terremoto; la violencia del viento derribó chimeneas, destruyó algunas casas, hizo barar varios barcos, y tronchó muchos árboles.

Amsterdam 19 de Noviembre.

Segun una carta del Baxo-Rhin el ala izquierda del ejército de Sambre y Mosa se adelantó, desde la accion del dia 10 de este mes acaecida en Uckerath, hasta Dierdoff, en donde un cuerpo enemigo mandado por el Príncipe de Wurtemberg se presentó para contener á los Republicanos. Posteriormente se apostó dicho cuerpo hácia Fryelingen; y el General Frances Hatry lo atacará por su frente, al paso que otra columna intente cercarle por un lado atravesando para ello el Lahn.

De Colonia avisan que segun informes seguros no perdiéron los Franceses en los atrincheramientos de Maguncia tantos cañones como han supuesto los Austriacos, pues desde mediados de Octubre habian los Republicanos enviado á Landau la mayor parte de la artillería de aquellas obras.

Basilea 27 de Octubre.

El Canton de Berna ha escrito á los Estados Generales de Holanda una carta concebida en términos muy fuertes, haciendo presente los dilatados y buenos servicios hechos á las Provincias-Unidas por los Regimientos de aquel Canton Suizo: se queja de que inopinadamente se haya roto el tratado que hacia cerca de un siglo se observaba, sin que hayan dado motivo para ello dichos cuerpos ni dicho Canton; al fin pide que á lo ménos ántes de despedir á las tropas se tomen convenientes disposiciones para que se haga con honor su salida de aquellas Provincias y su retorno á Suiza, que se aseguren los gastos de su marcha &c.

Turin 12 de Noviembre.

Aunque los Franceses amenazan diariamente atacar nuestros puestos, principalmente los de la ribera de poniente, las buenas disposiciones de nuestros Comandantes les impiden intentarlos.

En estos últimos dias ha habido 2 encuentros entre nuestras tropas y las Francesas. — El Capitan Cauvin salió á reconocer el

pues-

puesto de Sabion junto á Limone , y habiendo encontrado una partida de 50 Franceses los atacó con tal vigor que mató á 3, y cogió 24 prisioneros incluso su Capitan. — Otro destacamento de nuestras tropas atacó un puesto enemigo inmediato á Fabrosa, y á los primeros tiros huyéron los Franceses abandonando varios fusiles , capotes y mochilas. Se arruináron inmediatamente aquellas trincheras , pegando fuego á las barracas. Tuviéron los enemigos 15 heridos, y les cogimos un prisionero , sin resultar por nuestra parte la menor pérdida.

Sevilla 29 de Noviembre.

Esta Real Sociedad económica celebró junta general anua el dia 23 en uno de los salones del Real Alcázar, precedido convite á los Socios, Cuerpos distinguidos, Superiores de Religiones, Nobleza y otros: presidió el acto el Director D. Juan Pablo Forner, Fiscal en esta Real Audiencia; leyó el Vice-Director D. Rodrigo de Sierra y Llanes, Caballero de la Real y distinguida Orden de Carlos III, Dignidad de Arcediano Titular y Canónigo de esta Sta. Patriarcal Iglesia, un discurso en que expresó lo lisonjero que debe ser el amor á la gloria que resulta del amor á la patria: el Secretario primero D. Juan Joseph Diez de Bulnes leyó el extracto de las tareas, y ocupacion de la Sociedad; y el Socio D. Manuel de Arjona, Rector en el Colegio mayor de Sta. María de Jesus de esta ciudad una silva en elogio de las mismas tareas, siguiéndose el exâmen de niñas y niños pobres de las escuelas gratuitas, y el certâmen de ciencias matemáticas, en que D. Gaspar Romero y D. Fulgencio de Reyna, discípulos de primer año, D. Joseph Agudelo y Céspedes del segundo, y Don Joseph María Martinez del tercero, satisficieron con explicacion y demonstraciones á las preguntas del Director, Vice-Director y personas instruidas. Se concluyó la Junta con el repartimiento de ayudas de costa á las maestras, premios á las niñas y niños que concurriéron al exâmen, y obras de matemáticas y medallas de plata á los alumnos de las clases de estas ciencias.

Madrid 22 de Diciembre.

Desde 1.º de Enero hasta 15 de Febrero del año próximo de 1796 se admitirán para la renovacion y pago de intereses los Vales Reales de á 300 pesos despachados con fecha de 1.º de Febrero del presente año, señalados con los números desde el 80,167 hasta el 133,500.

Para que llegue á noticia de D. Luis Gallon , se hace presente tiene que comunicársele un asunto de importancia , para lo qual debe ocurrir á la Escribanía de Cámara del Supremo Consejo de Indias.

Por fallecimiento de los Excmos. Sres. Marqueses de Campofuerte resultaron acreedores á los bienes de sus testamentarias la Excma. Sra. Marquesa actual de Campofuerte, como sucesora en el Marquesado de este título, los herederos del Ilmo. Sr. Conde de Balazote, el Marques de Murillo, el Cabildo de la Santa Iglesia de Sigüenza, Doña Manuela Sancho, D. Agustin de Grimaldi, D. Márcos Ruiz de Tejada, mercader de sedas, calle Mayor, D. Pedro Gallardo, idem; Merino y Herbias, del comercio de puerta de Guadalaxara, D. Melchor Martinez Salces, y demas herederos de D. Gregorio Martinez de Zaldua, mercader de sedas, D. Tomas de Bilbao la Vieja, y otros interesados, D. Joseph Baltasar Ortiz, D. Gabriel Murga, D. Francisco Martinez de Robledo, D. Antonio Aybero, Juan Juncosa, y Joseph Coro, plateros, D. Joseph Geniani, D. Juan Joseph Santa María, mercader de paños, D. Francisco de Soria Zaldua, Jacinto Peyner, herrero, D. Pedro Perez, como marido de Doña Damiana Lorente, Manuel Lopez, maestro herrero, Ignacio Montealegre, maestro de coches, Gabriel Abad, carpintero, Pedro Larreus, ebanista, y Francisco Quintin, maestro sillero y guarnicionero: y habiendo pasado el conocimiento de este asunto al Consejo Supremo de Guerra, ha mandado por decreto de 7 de Octubre último, proveido á pedimento de la Excma. Sra. Condesa actual de Campofuerte, y de D. Juan de Aramayona, defensor de las mismas testamentarias, se cite y emplace á dichos acreedores, y á los que hayan sucedido en sus derechos y acciones, y á qualesquier otros que lo sean, á fin de que en el término de dos meses acudan por medio de Procurador con poder bastante á exponer y pedir lo que les convenga en dicho Supremo Tribunal por la Escribanía de Cámara de él, con apercibimiento que no executándolo les parará el perjuicio que haya lugar en derecho.

Un Vale Real de 150 pesos, creacion de Marzo de 1795, núm. 231,728, endosado en 2 de Agosto por D. Tomas Perez á favor de Don Antonio Viña, residente en esta Corte, se ha extraviado en el mes de Octubre. La persona en cuyo poder se halle lo entregará en la tienda de lienzos de D. Joseph Arroyo Garcia, calle de Atocha, frente á Santo Tomas.

Los subscriptores á la Biblia vulgata latina traducida en español, acudirán á recoger los tomos 6.º y 7.º á la Librería de Baylo, y subscribir al 8.º y al 9.º, que contendrán los Salmos; previniendo al público se cierra la subscripcion á fin de este año.

Sin embargo del crecido número de exemplares, y la cantidad de colecciones del Correo literario de Murcia que procuraron formar sus editores, no se ha podido verificar la publicacion de los tomos separados por las continuas remesas que han despachado á sujetos particulares: en esta inteligencia se hallarán solo quatro colecciones de esta obra en la

Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, á 16 rs. cada tomo á la rústica, que es el precio de subscripcion en Murcia: cada coleccion se compone de 10 tomos, de los que se entregarán 8 al presente, y los 2 restantes á mediados de Enero, abonando al recibo de los 8 primeros el importe de los 2 restantes: igualmente se hallarán 2 de dichas colecciones en Cartagena, casa de Gallardo; y en Orihuela, casa de Ibañez. En los mismos parages se hallará el único tomo de las Tardes de Roque Pio sobre los perjuicios que causa la ociosidad en todos los estados de la vida: obra que ha merecido aceptacion, y comprehende la Leva, Cortejo, Médicos, Militares, Labradores, Eclesiásticos, Regidores, Administradores de Rentas Reales, Rentas de España, Escribanos, y el Quixote Astricolar: su precio 12 rs. á la rústica.

Oñcio de la Natividad de nuestro Señor Jesuchristo, traducido al castellano, con el texto latino, ilustrado con notas para la inteligencia de los lugares mas oscuros de la Sagrada Escritura, y al fin un Sermon breve ú Homilía para el dia de la Kalenda de la Natividad del Señor: obra útil para los Prelados que han de dar las Pascuas. Se hallará en la Librería de Lopez, calle de la Cruz.

Resúmen de la vida del B. Nicolas Factor, Religioso Observante de S. Francisco, con la Novena al mismo Siervo de Dios, hecha con el fin de extender su devocion, y las virtudes en que fué mas esclarecido. Se hallará en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas; y en Valencia en la de Mallen.

Coleccion de cabezas de asuntos devotos sacados de quadros de pintores célebres, grabadas al estilo de lapiz por D. Joseph Gomez de Navia; quaderno 1.º que contiene 25 estampas con la portada. Los subscriptores al quaderno en pasta acudirán á recogerlo, y los que hayan subscripto á la quarta subscripcion recogerán las dos últimas en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, dándoseles á estos la portada al precio de subscripcion. Igualmente se hallan de venta encuadernadas en pasta, ó sueltas cada unã con su compañera en dicha Librería; y en la de Gomez, calle de las Carretas.

Reflexiones políticas y económicas, sobre la poblacion, agricultura, artes, fábricas y comercio del Reyno de Aragon: precede una breve descripcion geográfica natural del mismo Reyno: escribelas D. Miguel Dámaso Generes, Sacerdote Aragonés, Dr. en Sagrada Teología de la Universidad de Zaragoza: un tomo en 4.º Se hallará en la Librería de Ferrer, portales de Provincia, frente á la cárcel de Corte.

Madrid se va renovando &c. Telescopio de varios y excelentes grados para verle. El 1.º se reduce á una colacion y cena á un tiempo, y Pascuas regocijadas que celebraron en cierta casa de Madrid dos payos, en que se pretende remediar abusos. Quinta edicion. Se hallará á 2 rs. en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Duran, calle del Arenal; de Muscat, calle de las Veneras baxa; y en los puestos del Diario plazuela de Sto. Domingo, calles de Atocha y de Toledo.